
 

 

 

 

 

 

 

師走を迎えて 

校長 大島 一浩 

早いもので、もう１２月です。朝晩の冷え込みも次第に

厳しさを増しています。学校では、校外学習をはじめ、い

ろいろな行事を開催できるようになり、少しずつ元の姿

に戻りつつあります。 

さて、１０月の２９・３０日に学習成果発表会（舞台発

表の部）を開催しました。今年度は、たくさんの保護者の

方にご来場いただき、直接児童・生徒の発表を披露する

ことができました。アンケートにもたくさんの回答をいた

だきました。ありがとうございました。区のガイドラインに

沿った形ということで、全員での合唱ができなかったり、

当該の学年のみの参観だったりと、制限のある中での開

催でしたが、そのような中でも「子どもたちの成長を感じ

られて嬉しかった」というたくさんの言葉をいただき、大

変ありがたく感じています。また、保護者席の座席の配

置について、上履きの履き替え場所について、マスクで

顔の見えにくかったことについて等、いろいろなご意見を

いただきました。改善できるところは今後に向けて生かし

ていきます。 

いくつかの話題について取り上げます。 

「お台場マラソン 2021」 

港陽小学校では、１１月１２日（金）より、「持久走月間」

として、始業前、中休み、昼休みに持久走に取り組んでき

ました。4日（土）には、「お台場マラソン 2021」を行い

ます。お台場海浜公園の工事が終了していないので、校

庭で学年ごとに 1～2ｋｍを走ります。お子様の学年の参

観はできますので、子どもたちへの応援をお願いします。 

 

 

 

 

「人権週間と港区子どもサミット」 

今月４日（土）から 10 日（金）は人権週間です。私た

ちは皆、自分の存在と尊厳が守られ、自由に幸せを追い

求めることができる権利「人権」を持っています。学校で

も、日頃から児童・生徒たちは様々な活動の中で、お互

いの個性を尊重し、認め合うことの大切さについて学ん

でいます。６日（月）港区議会議場で各小中学校から代

表が集まり、港区子どもサミットが行われます。今年のテ

ーマは「私たちがつくる これからの情報化社会～みなと

インターネットこども条例の策定に向けて～」です。子供

たちが人権に配慮した SNS 等の使い方についても話し

合い、発信する機会になります。 

「レインボー公園での大規模工事」 

ご存じの方も多いと思いますが、学校に隣接している

レインボー公園で、台場保育園及び台場区民センター図

書室の仮施設建築工事が始まります。来年８月の完成ま

で、工事車両が頻繁に道路から公園へ出入りすることに

なります。登下校時や放課後に十分注意をするように、

学校でも注意をしますが、ご家庭でも交通安全について

話題にしていただければと思います。 

 

最後に、本年も本校の教育活動全般に対し、ご理解と

ご協力をいただき、ありがとうございました。 

来年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

  

 令和３年１２月号 
港区立小中一貫教育校 

お台場学園 
〒135-0091港区台場 1-1-5 

小学校 03-5500-2572 
中学校 03-5500-2575 

      【１１月ふれあい月間の取組】 

 先月は学校におけるいじめ等の問題行動や不登校等への取組状況の総点検を行うとともに、早期発見・早期対

応、未然防止につながる取組を実施することを目的としたふれあい月間でした。 

小学校では、代表委員が校内を明るくするためにあいさつ運動を実施し、児童もそれに応え、毎朝さわやかなあ

いさつが聞こえていました。昼の放送でも積極的に呼びかけていました。 

中学校では、毎月の学校生活アンケートよりも項目を増やし、より自分と向き合うとともに他との関わりについて

じっくり考える時間を設けました。アンケートをもとに、聞き取りや面談を行いながら集計を行い、学校生活にはおお

むね満足しているという結果が出ています。 

これからも、人とのつながりを大事にし、児童・生徒の悩みに心から寄り添った指導を継続していきます。 

（生活指導主任 内藤 真由子・青山 麻希） 



学習成果発表会（舞台発表の部） 

昨年度は、１～５年生は動画発表、６～９年生は舞台発表という変則的な発表でしたが、今年度はすべての学年で

舞台発表を行う事が出来ました。１・３・５年生は音楽を、２・４・６年生は劇を、７年生は職業について調べた内容を、

８年生は保健体育の授業で取り組んだコンテンポラリーダンスを、９年生は劇をそれぞれ発表しました。 

１学期の終わりから、感染症対策を行いながら、どの程度の規模で開催できるかも不透明な中、できる事は何か

を考えて準備を進めてきました、春の学習成果発表会（体育の部）とともに、行事を開催することができたことは児

童・生徒にとってとても大きな成長につながりました。また、これからの学校行事について改めて考えさせられた行事

でもありました。 

発表会の衣装や小道具の準備、マスク等、保護者の方々のご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。 

                   （文化的行事委員会 木暮 道子・鈴木 亜希子・原口 絢太）  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【１２月の主な行事】 

１日（水） 計算検定 

２日（木） 個人面談⑤（小学校） 

３日（金） 三者面談終（中学校） 

委員会活動（小学校） 

      ９年音楽鑑賞教室 

４日（土） お台場マラソン（小学校） 

９日（木） ４年校外学習 

１０日（金） 避難訓練 

１５日（水） 私立高校入試相談始（中学校） 

１７日（金） レインボー班活動（小学校） 

２３日（木） 給食終 

２４日（金） 終業式 

 

【１月】 

１１日（火） 始業式 

 

４学年より 

１０月末に学習成果発表会(舞台発表の部)がありました。４年生は、自分たちでどんな劇をやりたいか話し合い、役や

セリフを決めて練習に励みました。少しずつですが、自分の考えをもつことができるようになった４年生。台本だけでなく、

音や照明などこの劇を作るための様々な仕事に挑戦し、見事にやり遂げました。考え方も感じ方も違う私たちは、これから

も、時にすれ違ったり、ぶつかり合ったりすることもあるかもしれません。でも、そんな時にはみんなで作り上げたこの劇の

ことを思い出し、「勇気」「認め合い」「友情」「協力」「仲間」の合言葉のもと乗り越え、みんなで成長し続けていきたいと

思います。 

総合の学習の時間に、自分が興味をもったオリンピック・パラリンピックの種目について、タブレットや本を使って調べま

した。最後には、模造紙にまとめ、クラスで発表会をしましたが、「ちがう学年にも教えたい！」という声があり、急遽２年生

にも発表することにしました。競技のルールについては少し難しそうでしたが、真剣に耳を傾け、クイズにも楽しんで参加し

ていた２年生の姿に、みんな達成感を感じることができたように思います。 

今後も、他学年との交流を大切にしながら、いろいろなことに興味をもって、調べ学習をしていきたいと思います。 

（４年 金子 真知子 塚本 早紀） 

 

【スクールカウンセラー 相談曜日】 

○青木 理惠子 火曜日（小学校）            

○奥野 典子  金曜日（小・中学校）         

○原   由美子  月曜日（中学校）  

 

電話連絡先 

●小学校  03-5500-2572  

●中学校  03-5500-2575 


